

Samedi 21 septembre 2024 : visites à Karlsruhe

Jardins et Musée d'Histoire naturelle

Organisateur : Patrice PAUL

Cette sortie à Karlsruhe, effectuée en train, a rassemblé une vingtaine de participants qui ont bénéficié d'une belle journée de fin d'été.



La visite du **Jardin zoologique**, situé juste en face de la gare, débuta vers 11 h. C'est l'un des plus anciens zoos allemands (1865), qui combine sur 32 hectares, à la fois des espaces dédiés aux animaux et un jardin municipal, particulièrement verdoyant et fleuri.





Chacun a pu observer de nombreux animaux parmi 325 espèces différentes, originaires des différents climats de la Terre. Plusieurs enclos ont été conçus pour reproduire l'habitat naturel des animaux. Des otaries, phoques et manchots vivent dans un biotope aquatique. Sur le versant oriental d'une petite butte, on découvre un biotope montagnard himalayen, dans lequel plusieurs philomathes ont pu apercevoir des léopards des neiges (une espèce rare), nés en 2012, qui bénéficient d'un large espace. Une Maison des animaux exotiques a aussi ouvert ses portes en août 2015. On y trouve de nombreuses espèces animales dans un paysage aquatique tropical à 23 °C. Elle se caractérise par la diversité de quelque 200 espèces de Vertébrés. De plus des oiseaux et des singes se déplacent librement à côté des visiteurs dans ce monde végétal unique. Les jardins comportent au moins 800 arbres imposants et variés, tandis que de vastes pelouses et plusieurs espaces d'eau offrent des vues apaisantes. De nombreux bancs confortables pour le pique-nique et plusieurs cafétérias ont permis de nous restaurer à l'abri du soleil.



Après un court parcours en tram jusqu'au Marktplatz, une petite promenade nous a conduit vers la belle façade du château des Grands-ducs de Bade ...

...avant d'atteindre le **Jardin Botanique**.



Celui-ci, conçu à la fin du 18^{ème} siècle, est entouré de vieilles constructions comme l'Orangerie, les serres et le Jardin d'hiver. La visite de trois serres a permis d'admirer des cactus, de nombreuses plantes tropicales et des plantes de climats plus froids tels que de beaux camélias.

Goethea cauliflora





Enfin, après une nouvelle marche de quelques centaines de mètres, la journée s'est achevée par une longue visite passionnante du Musée National d'Histoire Naturelle de Karlsruhe (**Staatliches Museum für Naturkunde Karlsruhe**), qui comporte un vivarium, des aquariums, une grande collection d'animaux naturalisés, d'insectes, de fossiles, de minéraux, qui renseignent sur la formation de la Terre et l'évolution de la vie. Il s'agit vraiment d'un grand musée d'envergure nationale à voir et à revoir.



Le retour en tram, puis en train, s'est effectué tranquillement en fin d'après-midi à une heure raisonnable.

Patrice PAUL

Crédit photographique : Christine Weisgerber

Laurence Weisgerber

Marie-Roberte Gendrault